

**Proyecto: *La vejez y perspectiva de género en sectores desfavorables: hacia estrategias de información y comunicación inclusivas, el Plan Ibirapitá y el Sistema de Cuidados.***

Profesora titular Dra. Martha Sabelli, Responsable,

Es un Proyecto CSIC - I+D 2017-2018, seleccionado por CSIC (dic 2016).

El proyecto forma parte de una línea de investigación en información, comunicación e inclusión social desde la perspectiva de la Ciencia de la Información, Comunicación, Ingeniería en Computación y Sociología del Grupo GIISUR (Grupo de Investigación en Información y Comunicación para la Inclusión y la Integración Social) de la Facultad de Información y Comunicación – FIC, de Udelar. El Grupo está centrado en la investigación de los flujos de la información y comunicación, con énfasis en la integración de los abordajes teóricos y metodológicos de la Ciencia de la Información, Comunicación y el diseño / uso de dispositivos electrónicos de información desde la Ingeniería en Computación, para la ciudadanía y su impacto en las políticas públicas de información y comunicación. Como antecedente se destaca en el lapso 2008-2010, el Proyecto “*Hacia la construcción de Servicios de Información a la Comunidad: estudio del acceso y uso de información por las mujeres de contextos desfavorables (Zona 9 de Montevideo)*”, financiado por CSIC, Proyectos de Inclusión Social”, 2008. En el período 2010-2012 y 2013-2015 (segunda etapa) se desarrolló en forma interdisciplinaria en el Prodic el Proyecto *Las estrategias de información y comunicación centradas en los jóvenes y adolescentes en el ámbito de la salud: análisis y propuestas (RAP-ASSE, Zona 9 de Montevideo)*, financiado por Prodic en el 2010, que permitió consolidar la línea de investigación y el trabajo inter y multidisciplinario, y la creación del GIISUR en la FIC. Los informes finales de ambos proyectos forman parte de la Biblioteca Plural de CSIC. Los enfoques desde la Ciencia de la Información tienen su anclaje en el área de los comportamientos humanos informativos (human information behavior), desde la Comunicación en el comportamiento comunicacional y desde las Ciencias de la Computación en la integración de sistemas de información, y el diseño / uso de dispositivos electrónicos de información. Todos ellos están atravesados por las teorías y acciones dirigidas a la inclusión y la integración social. El proyecto pretende diseñar y abrir un espacio centrado en la vejez con perspectiva de género y la información/comunicación inclusiva, articulando con núcleos de investigación y planes en desarrollo (Plan Ibirapitá y el Sistema Nacional Integrado de Cuidados-SNIC), ahondando el enfoque multidimensional y su interdisciplinaria. A partir de entrevistas en profundidad a informantes calificados, encuestas y observación participante a una muestra de usuarios y talleres de acceso y uso del recurso digital diseñado en dos Departamentos (Paysandú y Rocha) se elaborarán y presentarán informes en forma coordinada y participativa con los equipos del Plan Ibirapitá, SNIC y centros académicos como el Grupo CIEn en reuniones semestrales que enriquecerán al proyecto a través de un diálogo fecundo.

Equipo de investigación:

Dra (Cand) Paulina Szafran Maiche; Mag. Victoria Cuadrado; Mag. Lourdes Díaz Ocampo; Mag. Andrea Cristiani Sienra; Carol Guillemint Coello y Jimena Nuñez Ansuas .

Asesores (honorarios): Soc. María del Rosario Aguirre Cuns y Dr. Ing. Raúl Ruggia Frick